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Ao primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta

minutos, reuniram-se na sala severino Siiveira, os senhores vereadores Neto viana- PT' |osé

Eli Brito - pDT, tuliano Machado - progressistas, Luís Augusto Bittencourt -Progressistas,

Eva Mesa - MDB, clemar Biaggi [careca) - PRD, Renan Delabary [Progressistas)' Adíison

seixas (PDT), sob à Presidência do vereador Dimmy Alves - Progressistas' que havendo

"Quórum" e de acordo com a constituição Federal, Lei orgânica e Regimento lnterno'

declarou aberta a presente sessão ordinária. o senhor presidente solicitou que a secretária

fizesse a reitura das matérias do Expediente: proieto de Lei Legislativo ne 002/2o24, que

,,Denomina via pública - Gonçalino Teixeira Leivas", de autoria do vereador Adilson seixas -
pDT. proieto de Lei Legislativo ns oo3/2a24, que "Declara de utilidade pública o grupo

Cavalgada da Integração de Lawas do Sul", de autoria dos vereadores |uliano Confisco -
Progressistas e fosé Eli Vieira Brito - PDT, Indicação O1/2O24, "que seja realizado estudo

para convênio com um hospitai veterinário". Autoria: Vereador Adilson Seixas - PDT'

Indicaçâo AZ/ZOZ4, "que seja enviado Projeto de Lei à Câmara Municipal concedendo

reajuste no valor do piso salarial dos profissionais do Magistério público da educação básica

do Município de Lavras do Sul, observados os índices necessários aplicados nos anos de 2023

e 2024, conforme fixado pelo MEC. Autoria: Vereador |uliano Confisco e vereador Renan

Delabary - ambos do Progressistas.Indicação A3/2Ü24,"que seja realizado estudo a fim de

alterar o Art. 4", da Lei na 3.807 , de 3 de julho de 2023, quanto ao horário de funcionamento

do Cemitério Municipal. Autoria: Vereador Clemar Biaggi Rocha [Careca) - PRD. Pedido de

Informação Otl2O24, "que seja informado se os Agentes Comunitários de Saúde e os

Agentes de Combate à Endemias recebem o incentivo adicional (140 salário). Autoria:

Vereadsr Adílson Seixas - PDT. Pedido de Informação A2/2024, "que seja informada em

que fase se encontra o projeto de reforma do prédio da antiga Escola Dr. Crispim Raimundo

de Souza, para posterior instalação da nova UBS da Olaria. Autoria: Vereador Adílson Seixas

- PDT. Pedido de InformaçãoO3/2A24, "que seja informado se foi finalizado a obra de

reforma da sala localizada na rua Adão Teixeira da Silveira, ne 346, e, se afirmativo qual a
previsão de transferência do IPÊ-Saúde para a mesma. Autoria: Vereador Adílson Seixas -
PDT. Pedido de Informaçáo O4/2O24,"que seja encaminhado cópia do convênio firmado
entre o Executivo Municipal e Caminho da Luz, assinado no dia 9 de janeiro do corrente ano,

Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT. Pedido de Informação OS/2O24, "que seja
encaminhado o nome do responsável pela fiscalizaçáo, juntamente com o cronograma
aprovado pelo Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural (COMDER) e das horas
máquinas contratadas. Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT. Pedido de Informação
06/2A?'4, "que seja informado a este vereador o seguinte; Quais máquinas entre patrolas e

retros estão em manutenção e quanto foi gasto em cada uma delas no ano de2023 e início de
242+? Quais as estradas que foram feitas manutenção no ano de 2023 e nos dois meses de
2424, enüar cronCIgrama de janeiro de 2AZ3 até fevereiro de 2024. Quantas horas máquinas
foram contratadas neste ano pâra manutenção das estradas rurais, qual o cronograma de
localidades, e qual o custo total da contratação das mesmas, enviar notas e o cronograma das
estradas que serão atendidas. O Executivo Municipal tem previsão ou algum planejamento
para a compra de retros e patrolas, utilizando do recurso próprio do município. Autoria:
Vereador Neto Viana - PT. Pedido de Informação 07 Í2024,"que seja informado a esta casa

legislativa se já foi realizado o estudo referente ao aumento de classe no Plano de Carreira
para o funcionalismo público municipal, conforme solicitado através da indicação nq

,$



45/2023, e Pedidos de Informações ne L65/2023 e Z5B/2023, proposta por este vereador,

na qual foi solicitado o acréscimo das classes E e F, dado que o limite atual é a classe D. Cabe

salientar que conforme divulgado este ano, o índice que antes estava em 54o/o baixou para

46o/a, não havendo dificuldades para prover a valorização das trabalhadoras e trabalhadores

do setor público municipal. Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de Providências Na

Ot/2O24, "que sejam realizados nas cabeceiras da ponte localizada na localidade do Passo

do Marmeleiro, assim como, limpeza na parte inferior da mesma. Autoria; Vereador AdÍlson

Seixas - PDT. Pedido de Providências Ns 02/2024, "qve seja realizado patrolamento e

encascalhamento em toda a extensão na localidade do Rincão dos Soares. Autoria: Vereador
Adilson Seixas -PDT. Pedido de Providências Ne 03/2024, "que sejam adotadas as

providências para a formação do CONSEA (Conselho Municipal de Segurança Alimentar e

NutricionalJ mediante a indicação das entidades governamentais que compõem 1/3 dos

integrantes, e oficializar as entidades não-governamentais para a composição, cumprindo o
que pede a Lei Municipal ns 3.827 /2A23 que dispõe sobre a polÍtica municipal de segurança
alimentar e nutricional e organiza o Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional
no âmbito do município de Lawas do Sul, Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de
Providências Ns O4/2A24, "que seja feita a manutenção com patrolamento, instalação de

bueiros e roçadas da vegetação nas laterais na extensão das estradas do Rincão dos Saraivas

e Passo da Areia, pois as mesmas se encontram em situação precária de trafegabilidade com

diversos buracos e costeletas. Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de Providências
Ne O5/2A24, "que seja solicitado pelo Executivo Municipal junto âo Departamento
Autônomo de Estradas e Rodagens IDAERJ, a manutenção do trecho da estrada estadual

Lavras/Bagé, mais especificamente a extensão que segue a garagem Ouro e Prata até o

entroncamento com a avenida 9 de maio. Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de
Providências Ns A6/2024, "que seja providenciado o patrolamento bem como a

manutenção dos bueiros na estrada dos Encerrados em direção ao Passo dos Carros, trecho
compreendido entre a Estância das Paineiras até a Estância São |osé das Cordilheiras.
Autoria: Vereador Clemar Biaggi Rocha [Careca) - PRD. Pedido de Providência Ne

07 /2024, "que seja feito a manutenção da iluminação pública na extensão da avenida

Coronel Galvão, bairro Cerrito, pois o trecho se encontra com diversos pontos sem

iluminação, gerando risco aos moradores e transeuntes. Autoria: Vereador Neto Viana * PT.

Pedido de Providências Ns 08/2024, "qve seja feita a manutenção no prédio do NÂSF na

Promorar, pois necessita de reparo estruturais nas salas de atendimentos psicológico e no

sanitário pois o vaso se encontra quâse solto gerando risco aos usuários. Autoria: Vereador
Neto Viana - PT. Pedido de Providências Ns 09/2024, "que seja feito a manutenção nos
banheiros públicos da Praça Licínio Cardoso, praça da lgreja Matriz. Que sejam instaladas
portas nos banheiros femininos e masculinos. Que seja destinado um funcionário para
efetuar a limpeza e desinfetação dos banheiros. Que sejam instaladas placas com avisos de
conscientizaçã.o dos usuários dos banheiros para manter o espaço limpo e em condições de
uso. Que seja feita a manutenção nas descargas pois se encontram com vazamento gerando
desperdício de água. Grande Expediente: O vereador Clemar Biaggi Rocha (Careca), do
PRD, iniciou sua fala destacando sua indicação para que o prefeito reveja o decreto referente
ao Cemitério Municipal, alegando que já que o índice baixou e estão pagando hora extra, em

um momento difícil quando o familiar vai se despedir de um parente tem horário para

sepultar. Ele destaca que isso aconteceu com ele, pois sua máe faleceu eram 7 horas e tiyemos
que sepultar as 1Bh, sendo que temos muitos parentes fora da cidade e muitos não

conseguem chegar a tempo. A desculpa, segundo vereador, é que não pode pagar hora-extra.



Não pode pagar hora-extra para um serviço essencial que é os zeladores do Cemitério. |á o
vereador Neto Viana, do PT, começou ressaltando todos os seus pedidos apresentados na

sessão, enfatizando a situação das estradas da zona rural. Além disso, falou sobre o Conselho

Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional e salientou a importância do prefeito

cumprir a lei. Após, o vereador Neto Viana explanou sobre os demais pedidos apresentados

e prosseguiu sua fala destacando o Programa Brasil Sem Fome, lançado no governo do

Presidente Luís Inácio Lula da Silva e demais outros programas, entre eles o que diz que as

Assistências Sociais devem aceleram o cadastramento das pessoas no CadÚnico. Diante disso,

o vereador cobrou do Executivo que sejam enviados para a casa legislativa projetos de

contratos emergências para ter mais funcionários para atender a população carente do

município, já que o Índice permite. Conforme exposto pelo vereador Neto Viana, durante o

recesso recebeu, via ouvidoria, informações de insegurança alimentar e falta de entrega das

cestas básicas feitas pela Assistência Social. Ele ressalta ainda que â Segurança Alimentar está

incluída na lei do SUAS e não está sendo cumprida. O edil destaca ainda que colocou R$ 60

mil reais atrayés de emenda para essa finalidade e devido a um atraso de licitação da própria
Secretaria de Assistência Social a comunidade carente ficou os meses de janeiro, fevereiro e

agora marÇo sem receher as cestas básicas. Isso pode não fazer diferença para aqueles que

não se importam ê que boicotam projetos que gârantem a segurânça alimentar, destacou
Neto Viana garantindo que não irá desistir de cobrar essas garantias. O vereador |osé Eli
Vieira Brito, do PDT, agradeceu a fala. O vereador Adílson Seixas, do PDT, relatou que

após quase dois anos começa a se cumprir uma demanda do Conselho de Habitação, que é

um banheiro adaptado em uma residência de munícipe. Após, o vereador Adílson Seixas

explanou sobre seus pedidos como por exemplo, o pagamento do 14e salário para os Agentes
Comunitários e de Endemias. Além, do prédio da antiga Escola Crispim Raimundo de Souza

que ainda está fechado e deve abrigar a UBS Olaria, onde também poderia abrigar o Samu.

Após, o edil falou sobre a ponte do Passo do Marmeleiro e as péssimas condiçÕes da estrada
do Rincão dos Soares os quais ele foi até o local averiguar. O vereador fuliano Machado, do
Progressistas, iniciou parabenizando o Grupo Pedalawas que foi a Caçapava do Sul em um
evento representar Lavras do Sul e o Grupo dos Relaxados que também representa a cidade
em Torres, Após, o vereador destacou sua indicação junto ao vereador Renan Delabary, sobre
o Piso do Magistério Municipal. O vereador Renan Delabarycomeçou dizendo que governar
éfazer escolhas, destacando que as coisas se repetem pois o escopo dos trabalhos ano a ano
é muito parecido, ou seja, demanda por estradas, por iluminação, por aquisição de

equipamentos, entre outros. O edil comentou sobre a audiência públÍca que âconteceu na
quinta-feira, dia 29 de fevereiro, às L0h, na casa legislativa, onde o Executivo apresentou
alguns números, que de acordo com o vereador Renan, deixou os parücipantes de certa forma
felizes. Ele enfatiza que foi anunciado um superávit de praticamente R$ 8 milhões de reais,
ou seja, é o que sobra entre o arrecadado e o executado, destacando que quando era falado
sobre o acesso da Sociedade Esportiva Independente a série ouro e dizia que o ideal seria ter
um ginásio ou um complexo esportivo, ter condições de jogar em casa, também se dizia que
era inviável porque a construção de um ginásio sairia em torno de R$ 3 milhões de reais. O
edil ressalta que a prefeitura tem o recurso, tem a condiÇão de, se optar por fazer o

investimento, ainda sobraria R$ 5 milhões. Após, o edil falou sobre o processo de contratação
de 7500 horas-máquinas, um custo total de R$ 2 milhões de reais. O vereador Renan destacou
que foi pesquisar o preço de modelos de patrolas e constatou que há opções de R$ 750 mil.
Com isso, o edil destaca que com os R$ 2 milhões que foram gastos com uma empresâ parâ

vir na cidade e realizar os trabalhos, poderiam ter comprado os equipamentos que ficariam



de posse do município. Eie destaca sua faia inicial, que governar é fazer escoihas, e explana

sobre a indicação conjunta entre ele e o vereador fuliano Machado, que trata sobre o Piso

Nacional do Magistério, ressaltando que ao não pagar o Executivo está gerando um passivo
para o municÍpio de Lavras do Sul. O prefeito não está cumprindo a lei, enfatiza o vereador
Renan, explicando que mais adiante os professores podemfazer um coletivo e ingressar com

uma ação contra o município. Se encaminhado ao final de sua fala, vereador Renan Delabary

pontua que anteriormente o argumento era que o Índice não permitia que fosse realizado o
pagamento, porém agora a realidade é outra. Se tem o índice favorável e tem o recurso
porque não pagar o piso para a categoria, questionou o vereador. O vereador Luís Augusto
Bittencourt, do Progressistas, salientou a questão de não existir acostamento na rodovia
que liga Lawas do Sul a cidade de Caçapava do Sul. Após, o edil relata que conversou com o
prefeito sobre aquisição de máquinas ao invés de contratar uma ernpresâ, destacando que é
um dinheiro mal-empregado. Encerrou destacando as emendas que o partido trouxe para a
cidade. A vereadora Eva Mesa, do MDB, desejou um bom ano legislativo aos colegas e

encerrou agradecendo as orações pela recuperação de sua saúde, O yereador e presidente
do Legislativo, DimmyAlves, do Progressistas, inicia sua fala avaliando que de acordo com
as pautas que entraram na sessão pode-se notar que não melhorou muita coisa durante o
recesso da casa legislativa, exceto o índice que voltou ao normal e o superávit, que o deÍxa

feliz e ao mesmo tempo preocupado pois o Executivo Municipal deixa de cumprir suas

obrigações que é cumprir as leis. O presidente destacou que, referente ao reajuste de 4,620/o

dado ao funcionalismo, os vereadores aprovaram mesmo contrariados e achando um
percentual baixo, porém, se não aprovassem o projeto não teria obrigatoriedade de retornar
a casa e os servidores não receberiam o reâiuste. O edil entende que é um contrassenso, se

há superávit, destacando que o Executivo não valoriza o servidor municipal. Se encaminhado
para o final de sua fala, o vereador Dimmy destaca que é lamentável o mau uso dos bens
públicos, pois o pátio da Secretaria de Obras da prefeitura parece um "cemitério" de

máquinas estragadas, relatando ainda que é vergonhoso dizer que tem camionetes que não

tem dois anos ê não tem mais condições de uso. Ordem do dia: Indicação OÍ/2O24 -

Indicaçâo OZ|2A24 - Indicaçã,o 03/2024, todas as indicações foram aprovadas por
unanimidade. Consideraçôes finais: O vereador Clemar Biaggi Rocha (Careca), do PRD,

destacou sua bandeira de campanha e seu compromisso de valorização e defesa do
funcionalismo público municipal, garantindo que o seu rompimento com o governo também
foi devido a desvalorizaçáa com o funcionário. Ele enfatizou também ser contra o salário do
funcionário ser menor as diárias. Além disso, o vereador salientou sobre o lixo no pátio da
Secretaria de Obras e pontuou uma fala da secretária de Finanças, durante a audiência
pública, que quando foi questionada sobre o por que não adquirir as máquinas ao invés de
contratar uma empresa, respondeu que não há quem opere. O edil afirma que isso é um
na cara de quem é operador de máquinas, que foi aprovado em concurso público. Vereador
Careca encerra dizendo que isso é uma injustiça com os operadores de máquinas
prefeitura, pois há profissionais qualificados e que muitas vezes são desvalorizados
perseguição política. 0 vereador Neto Viana, do PT, deu andamento a sua fala sobre
Programa Brasil sem Fome, enfatizando que no município estão sendo descumpridas as le
garantindo que quem deveria respeitar e cumprir, eu€ é o prefeito e a secretária
Assistência Social, não estão cumprindo. O vereador explica que está constantemente
cobrando a secretária que cumpra a lei de Segurança Alimentar e que as cestas básicas
precisam ser distribuídas. Se encaminhando para o final de sua fala, o vereador relata estar
acompanhando a questâo da compra de computadores para as Escolas Municipais, os quais



destinou emenda. O vereador |osé Eli Vieira Brito, do PDT, agradeceu a fala. O vereador
Adílson Seixas, do PDT, se reportou a um caso a nível estadual, que é a respeito de uma

abordagem policial. O vereador destaca que estão tentando denegrir a imagem de uma

corporação e manifestou desconforto com o posicionamento de alguns parlamentares

estaduais. O vereador fuliano Machado, do Progressistas, falou sobre a mobilização do Dia

D contra a Dengue e a importância de cuidar e não deixar água parada. O vereador Renan
Delabary, do Progressistas, ressaltou que as cobranças e críücas são a gestão e não a pessoas.

O vereador Luís Augusto Bittencourt, do Progressistas, agradeceu a fala. A vereadora Eva
Mesa, do MDB, agradeceu por mais uma sessão ordinária e desejou um bom final de semana

a todos. O presidente e vereador Dimmy Alves, do Progressistas, também agradeceu a fala.

Nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a Sessão Ordinária. Registra-se que as

manifestações dos Vereadores estão gravadas em áudio em sua íntegra e publicadas no
youtube. Sala "Severino Silveira" da Câmara de Vereadores de Lawas do Sul, 01 de março de

2024.

o Secretário Presidente
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